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  ПРОГНОЗ ПОГОДЫ  

  НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ  

  ПОДПИСКА-2022  

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские вести» на 

второе полугодие 2022 года. Подписаться можно онлайн на сай-
те https://podpiska.pochta.ru/, 
подписной индекс ПН434, или 
навести камеру смартфона на 
QR-код.
Также подписаться на наше 

издание можно в отделениях по-
чты России и отделе продаж га-
зеты (г. Заводоуковск, пер. Эле-
ваторный, 6).
Цена на газету не измени-

лась! Стоимость подписки на 
шесть месяцев составляет  752 
рубля 82 копейки, на три меся-
ца – 376 рублей 41 копейка, на 
месяц – 125 рублей 47 копеек.

С днём рождения, фронтовик!
Горожанка Галина Плоцкая, участница Великой Отечествен-
ной войны, отметила вчера 99-й день рождения.

Галина Ивановна родилась в Татарской 
АССР.  После школы поступила в медицин-
ское училище. Студентку мобилизовали в 
первые дни войны и направили в эвакого-
ститаль № 3649, развёрнутый в Казани. С 
1943 года госпиталь следовал за фронтом 
– от Брянской области до Польши. Весть 
о разгроме фашистов застала её в поль-
ском городе Лодзь. Фронтовая вахта ме-
диков продолжалась и после победы – 
домой Галина Ивановна вернулась толь-
ко в 1946 году. Через пять лет переехала 
в Заводоуковск вместе с мужем. Галина 
Плоцкая отдала медицине без малого 40 
лет. Ветеран награждена орденом Отече-
ственной войны II степени.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива редакции 

В выходной день –                       
на экскурсию!

Земляки и гости города могут провести майские праздни-
ки с  пользой и побывать на экскурсии «Заводоуковск. Да-
вайте знакомиться!».

Туры выходного дня прово-
дят туристическое агентство 
«Приоритет тур» и Заводоуков-
ский краеведческий музей в 
рамках регионального проек-
та «Горячий уикенд» при под-
держке администрации город-
ского округа.  Знакомство с За-
водоуковском начнётся с посе-
щения краеведческого музея. 
Потом туристов ждёт увлека-

тельная автоэкскурсия по ули-
цам города. Гости посетят яр-
марку-презентацию местных 
умельцев, поучаствуют в ма-
стер-классах «Сырная доска» 
или «Шипучие бомбочки для 
ванны», а также отведают аро-
матный чай. Завершится путе-
шествие в обновлённом цен-
тральном парке города.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Застучат каблучки                       
по асфальту

Строители Заводоуковского участка ДРСУ-3 заменят в го-
родском микрорайоне Новом свыше пяти километров ще-
бёночного покрытия улиц на асфальтобетонное.

Как рассказали в плановом от-
деле предприятия, работы нач-
нутся в конце июня. Дорожни-
ки асфальтируют Земляничную, 
Кленовую, Тенистую, Рассвет-
ную, Камчатскую, Гвардейскую и 

Дачную улицы. Кроме того, в ас-
фальт оденут переулки Кленовый, 
Камчатский, Дачный и Ленинград-
ский, а также проезд от улицы 60 
лет Победы до Ленинградской.

Татьяна ВОЕВОДИНА

Новость о катастрофе на Укра-
ине Сергей Медведев не воспри-
нял близко к сердцу. Понимал, что 
произошло чрезвычайное про-
исшествие. Но в то время гораз-
до больше волновало его строи-
тельство дома для своей семьи. 
Однако отметить новоселье Сер-
гею Фёдоровичу суждено было не 
скоро: осенью 1986 года его вы-
звали в Заводоуковский райво-
енкомат и сказали готовиться к 
поездке на Чернобыльскую АЭС.

– Перспектива стать «укроти-
телем мирного атома» меня не 
обрадовала, – признаётся Сер-

гей Фёдорович. – Но мы были 
воспитаны так: партия сказала: 
надо! Комсомол ответил: есть! 
В начале  марта 1987 года Сер-

гей Медведев прибыл в пала-
точный лагерь сибирского пол-
ка химзащиты, который распо-
лагался в селе Черемошна в зо-
не отчуждения под Чернобылем. 
Ветеран вспоминает, какое гнету-
щее впечатление произвела об-
становка: кругом цветущие ябло-
невые сады, ладные дома, а во-
круг – ни  одной живой души. В 
зоне отселения осталась только 
семья пенсионеров, которые го-

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ УЧАСТНИКОВ  ЛИКВИДАЦИИ ПОСЛЕДСТВИЙ РАДИАЦИОННЫХ АВАРИЙ                                                                                                                                           
        И КАТАСТРОФ И ПАМЯТИ ЖЕРТВ ЭТИХ АВАРИЙ И КАТАСТРОФ  

Опалённый атомом

• У горожанина Сергея Медведева, участника ликвидации аварии 
на Чернобыльской АЭС, к сожалению, снимков с того события 

почти не сохранилось – сгорели при пожаре.

Уважаемые земляки!
Сегодня – день скорби о жертвах радиационных 

аварий, выражения уважения и признания ныне 
живущим участникам ликвидации их последствий. 
С момента страшной катастрофы, которая вошла 

в историю и стала серьёзным уроком для настояще-
го и будущего поколений, прошло 36 лет. Благодаря 
решимости, отваге и самоотверженности людей, ра-
ботавших в зоне Чернобыльской АЭС, удалось оста-
новить ядерную угрозу и существенно уменьшить 
размер негативных последствий. Среди этих геро-
ев были и тюменцы, многие из которых уже ушли 

из жизни. Жители области бережно хранят память 
о них. Сегодня в регионе проживают порядка тыся-
чи граждан, подвергшихся воздействию радиации 
вследствие чернобыльской, других радиационных 
аварий и ядерных испытаний. Из них почти 600 че-
ловек – непосредственные участники ликвидации 
аварии на Чернобыльской атомной электростанции. 
Этот день – напоминание об ответственности че-

ловечества за недопущение подобных трагических 
событий.

Александр МООР, губернатор  области   

Заводоуковцу Сергею Медведеву в начале 1980-х часто 
снилось, что его призывают в армию. Сергей Фёдорович 
удивлялся, к чему бы это – ведь свой долг Родине он к тому 
времени уже отдал. Но рядовому запаса снова пришлось 
надеть военную форму, когда произошла авария на Чер-
нобыльской атомной электростанции.

ворили, что они здесь родились, 
здесь и помрут. Старики счита-
ли, что особого вреда от радиа-
ции нет. Правда, из пары аистов, 
много лет гнездившихся на кры-
ше их хаты, год катастрофы пе-
режил только один…
В полку Сергей Фёдорович 

был водителем, но вместе со 
всеми ходил на станцию, очи-
щать крыши энергоблоков. Бой-
цы убирали графит, выброшен-
ный из взорвавшегося реакто-
ра. Солдат переодевали в ра-
бочую форму, выдавали дози-
метры, защиту со свинцовыми 
пластинами на груди и спине. Во 
всём этом надо было поднять-
ся по лестнице, схватить лопа-
ту, сбросить вниз несколько ку-
сков графита и бежать назад в 
укрытие. Такая смена длилась 
когда 20, когда 30 секунд. Конеч-
но, бойцы не могли увидеть или 
почувствовать радиацию, но по-
нимали, что смертельная опас-
ность где-то рядом.
После возвращения с энерго-

блока ликвидаторы проходили 
через санпропускник. Набран-
ные за смену рентгены заноси-
лись в формуляр, а когда их уро-
вень достигал критического зна-
чения – солдат отправляли до-
мой. 

– За три месяца я ходил на 
станцию раз десять, – вспоми-
нает ветеран. – В мае мне ска-
зали: собирайся на родину. Я об-
радовался – дома семья ждала, 
стройка…
Через несколько лет нако-

пленные рентгены дали о себе 
знать. Голова стала побаливать, 
ноги подводить, общее состоя-
ние оставляло желать лучшего. 
В 1997-м Сергей Медведев по-
лучил третью группу инвалидно-
сти. В том же году одним из пер-
вых наших земляков Сергей Фё-
дорович стал кавалером орде-
на Мужества.

– А вот с получением льгот-
ной квартиры, по моему мне-
нию,  «прокатили». Очень обид-
но, – вздыхает ветеран.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Татьяны Воеводиной

Уважаемые жители городского округа!
Крупнейшая радиационная катастрофа ХХ ве-

ка – авария на Чернобыльской АЭС произошла 
36 лет назад. Весь мир содрогнулся, узнав о мас-
штабах этой трагедии. Последствия могли быть 
гораздо страшнее, если бы не самоотверженность 
сотен тысяч участников ликвидации той аварии. 
Среди тех, кто остановил радиационный пожар, 
и жители нашего городского округа. Все они – 
люди огромной силы воли, беззаветно предан-
ные своему Отечеству, ценой собственного здо-
ровья и жизни спасшие страну и Европу от по-

следствий крупнейшей техногенной катастрофы 
прошлого столетия.
В этот день мы скорбим по умершим, сострада-

ем тем, кому пришлось пережить эту трагедию. 
Искренне благодарим участников ликвидации по-
следствий Чернобыльской аварии!

 Выражаю глубокое сочувствие всем, кого косну-
лась радиационная авария. Желаю ликвидаторам 
последствий катастроф, их семьям и всем жите-
лям округа добра, мира и благополучия!
Светлана КАСЕНОВА,  глава городского округа
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МОЛОДЁЖНЫЙ 
ПРОСПЕКТ

  МИР УВЛЕЧЕНИЙ  

Всей семьёй – по «Земле отцов»
Настольные игры – замеча-
тельный способ развить эру-
дицию и логическое мышле-
ние. Но самое главное в та-
ком времяпрепровождении 
– живое общение.

В  этом убедились восемь се-
мейных команд, которые  срази-
лись в  турнире «Твой Ход». Со-
стязания прошли в заводоуков-
ском центре развития детей и 
молодёжи.

– Мы хотели отвлечь детей и 
взрослых от смартфонов и ком-
пьютеров, собрать их вместе, за-
интересовать общим делом, – 
говорит Ольга Кадырина, пред-
седатель заводоуковского от-
деления Российского движения 
школьников. – И у нас это полу-
чилось!
Альтернативой гаджетам ста-

ла карточная игра «Земля от-
цов». Она рассказывает о до-
стойных соотечественниках, ко-
торые не только внесли значи-
тельный вклад в историю нашей 
страны, но и были при этом гла-
вами многодетных семей. Игро-
вые наборы заводоуковцам пода-
рили Александр Чехонин, пред-
седатель Совета отцов Тюмен-
ской области, и Григорий Куда-
шов, кандидат педагогических 
наук и тренер-игротехник. 
Игра, казалось бы, детская за-

бава. Но она неожиданно увлек-
ла серьёзных мам и пап, превра-
тила и взрослых, и ребят в азарт-
ных «геймеров», сражающихся 
за успех своей семьи. Победу в 
нелёгкой борьбе одержали игро-
ки из посёлка Комсомольского.

– В нашей команде были пред-
ставители сразу трёх семей: Та-

тьяна Вагина с сыном, Людми-
ла Данилова с племянником и я 
с дочерью, – рассказывает Еле-
на Горбаченкова, учитель Ком-
сомольской школы. – Дети наши 
уже играли в эту игру, а мы даже 
не знали, как к ней подступить-
ся. Но нам понравилось – увле-
кательно и познавательно.  В хо-
де состязаний узнали много инте-
ресного из биографии 25 истори-
ческих деятелей. Удивило, к при-
меру, что у первого губернатора 
Сибири князя Гагарина было 18 
детей! А уж с каким азартом ре-
бята соревновались! 
Некоторые из семей, к приме-

ру, те же Горбаченковы, вернув-
шись с турнира, снова собра-
лись за большим столом, чтобы 
сыграть в «Землю отцов». Хоро-
шая  игра легко объединила не-
сколько поколений. 

  СВОЯ КОЛЕЯ  

Сердечная                    
профессия

Кардиолог Насимджон Намозов в областной больнице № 12 
Заводоуковска работает всего год. Делать первые шаги в про-
фессии  молодому специалисту пришлось в непростое вре-
мя пандемии. Он консультировал  больных в «красной зо-
не». А теперь, когда волна коронавируса отступает, всё вни-
мание врача – к своим пациентам с сердечными проблемами. 

  «ТОЧКА РОСТА»  

Говорит и показывает…             
Новая Заимка

Сегодня два десятка ново-
заимских ребят осваивают 
навыки режиссёров, опера-
торов, монтажёров и теле-
ведущих. А всё благодаря 
телестудиям NZ-ТV и  IT & 
BLOGGING, которые два го-
да назад заработали в сель-
ской школе. 

– Передачи наши учащиеся 
выкладывают в интернет, – го-
ворит наставник юных телеви-
зионщиков Азамат Камзин, учи-
тель физики и информатики Но-
возаимской школы. – Начинали 
снимать на смартфоны, монти-
ровали буквально «на коленке». 
Но с появлением в нашей школе  
образовательного центра «Точ-
ка роста» всё изменилось: при-
обрели камеры, звуковое и све-
товое оборудование, необходи-
мое программное обеспечение. 
Постоянно новинки осваиваем, 
хотим быть полезными.
К примеру, проект  «Расскажу я 

бабушке, научу я дедушку» о том, 
как не попасть на крючок мошен-
никам, сберечь свои деньги и не 

потеряться на просторах интерне-
та. Два года назад эту программу 
начали создавать семиклассники, 
а нынче подхватили ребята из 4 
«А». Сниматься в школьных теле-
передачах они согласились сразу.

IT-тимуровцы Елизавета Ка-
мышева и Ярослава Ураевская 
убеждают меня, что это так ин-
тересно записывать программы, 
вести себя как настоящие телеве-
дущие, разучивать тексты. Прав-
да, оказалось, что быть диктора-
ми не просто – некоторые слова 
и выговорить с первого раза не 
получается.
Любовь Рычкова, руководи-

тель IT-тимуровцев, замечает, 
что школьное телевидение как 
раз и создавалось для того, что-
бы ребята могли узнать что-то но-
вое. Для них проходят занятия по 
сценической речи, ораторскому 
мастерству.
А ещё проект позволяет напра-

вить энергию школьников в пра-
вильное русло. Наставники юнко-
ров часто находят будущих «теле-
звёзд» среди подростков, «зави-
сающих» в Ютьюбе, ТикТоке, дру-

гих серверах и видеохостингах. 
– Так, к примеру, на школьном 

телевидении появилась «тикто-
керша» Валерия Михеева и её од-
ноклассники из 8 «Б», – замечает 
Любовь Рычкова. – Сейчас Вале-
рия – активистка школьного со-
общества, участница областного 
проекта «Арт-экспресс» Россий-
ского движения школьников в на-
правлении «Кино». Она ведёт но-
вую программу «Школьникам про-
сто», где рассказывает о познава-
тельных экспериментах – переда-
ча по физике уже вышла, теперь 
на очереди химические опыты. На-
до найти такие, чтобы было и зре-
лищно,  и безопасно.
Сегодня новозаимские телеви-

зионщики уже представляют свои 
программы  на областных кон-
курсах. А одиннадцатиклассни-
ца Эвелина Ураевская  на фести-
вале Тюменского госуниверсите-
та  «Медианавигатор» признана 
лучшим блогером.
Что ж, возможно со временем, 

сельские юнкоры появятся на го-
лубых экранах больших теле-
компаний.

• Своё будущее доктор Насимджон Намозов, уроженец 
солнечного Таджикистана, прочно связал с суровой Сибирью. 
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• «Внимание, снимаю!» Учитель физики и информатики Новозаимской школы Азамат Камзин 
даёт последние наставления четвероклассницам Елизавете Камышевой (слева) и Ярославе Ураевской 

перед записью очередного сюжета для школьного телевидения.

Вот и для встречи со мной док-
тор Намозов смог выкроить бук-
вально четверть часа. График 
его работы напряжённый – боль-
ных много. Не секрет, что коро-
навирус даёт серьёзные ослож-
нения на сердечно-сосудистую 
систему – порой за жизнь и здо-
ровье пациента приходится сра-
жаться.

– Зато приятно видеть, как у 
человека самочувствие улуч-
шается, сердечный ритм нор-
мализуется, дыхание становит-
ся ровным, даже румянец появ-
ляется, – улыбается Насимджон 
Абдухоликович. – Очень помога-
ет новое оборудование, которое 
поступает в нашу больницу. Ко-
нечно, мне приходится многому 
учиться, но это любому медра-
ботнику необходимо – постоян-
но какие-либо новинки в методи-
ках лечения появляются.
Азы профессии Насимджон ос-

ваивал в медицинском универси-
тете в родном Душанбе. А меч-
тал о поступлении в медвуз ещё 
со школы.

– Хотел походить на отца – он 
у меня фармацевт. В детстве я 
папой очень гордился: забежишь 
к нему на работу, а он такой на-
рядный, в белом халате. Все его 
уважали. Для нашей семьи он 
– настоящий авторитет. Не зря 
же мои братья и сестра связа-
ли жизнь с медициной, – гово-
рит мой собеседник. 
Кстати, в Заводоуковск Насим-

джон Абдухоликович приехал по 

совету старшего брата Акбаршо, 
который давно живёт в России. 
Акбаршо окончил ординатуру в 
Ростове-на-Дону и работает вра-
чом в Упорово. 

– Брат и посоветовал мне сна-
чала пройти в Тюмени курсы по-
вышения квалификации и стать 
специалистом УЗИ-диагности-
ки, а потом – в заводоуковскую 
больницу устроиться, – расска-
зывает доктор. 
Насимджон Абдухоликович 

признаётся, что год назад паци-
енты удивлялись, когда видели в 
кабинете кардиолога такого мо-
лодого врача. Но скоро ледок не-
доверия растаял, и теперь боль-
ные охотно идут к нему со свои-
ми недугами.
И руководство больницы видит 

в докторе Намозове перспектив-
ного специалиста. Не успел он 
приехать в Заводоуковск, а адми-
нистрация городского округа уже 
служебную квартиру выделила. 
Теперь ему есть куда молодую 
супругу привести – она студент-
ка, на фармацевта учится. Но 
не работой единой жив человек.

– Этот год для меня особен-
но важен. В марте я получил па-
спорт гражданина Российской 
Федерации. А в мае у нас родит-
ся первенец. Очень надеюсь, что 
мой сын будет гордиться мной 
также, как я своим отцом, и, воз-
можно, продолжит нашу меди-
цинскую династию, – заверша-
ет разговор Насимджон Абду-
холикович.


